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- Проле~барии всех стран, соединяйтесь!

С Т А Л Ь
Орган комитета ВКП(б), ВЛКСМ, профкома, месткома 

и дирекции Моек, ин-та стали им. Сталина

№ 33 (183) 10 и.юля 1937 г.

Итоги экзаменационной сес
Отличные оценки получили 30,8  проц. студентов, удовлетворительные — /5 1 ,5  проц, неудовлетвори

тельные — '3 ,4 . Недопущено к зкЗгменам 1,9, не явились на экзамены 12,4
Члены партии получили отличные оценки 31,5 проц., удовлетворительные 50;4,_ неудовлетворитель

ные 1,3, недопущенных к экзаменам нет. Не явились на экзамены 16 проц.
Комсомольцы отличные 31,5 проц., удовлетворительные 51, неудовлетворительные 3,9, недопущено 

2,1, не явились 11,5 ' 1
беспартийные отличные 30,7 проц., удовлетворительные 52,9, неудовлетворительные 3,3, недопу

щено 1,9, не явились 11,1.

Г  Вы ступление то в , Х о л о д н о го
: —  Хочу я остановиться вот на 
[каком вопросе.
С Все каше оборудование лсключи- 
■тельио представляет собой устарелые 
констругарп. Бее это является ку с 
тарным, ничето пет нового. Лам н у 
жно поставить печи, хотя 'бы одну 
печь в зал, чтобы иметь печь высо
кой температуры. Вы знаете, что 

'наша работа представляет собой!одш  
. из важнейших моментов для пашей 
, лаборатории. А наша дирекция в 
этом отношении, т. е. в отношении 
оборудования печами, нам помогала? 
Лет, не помогала.
. |Мы должны в институте сосредо
точить все свои силы и ортаягияо- 
вать одну ж  печей с анализом вы 
сокой температуры и поставить там 

селитровые ваины. Этот вопрос по
ка еще не решен н агрегатов высо
кой температуры у нас не имеется. 
Мы имеем две печи, по при недо
статочном количестве таза мы на 
них работать не можем. •,

Еще должен сказать в отношении 
микроскопов. Микроскопы у нас ста- 

,рые. По-моему, лаборатория должна 
подойти к  новому учебному году с 
другим планам своей работы и  соз
дать нам такие условия, которые бы 
нас удовлетворяли. Я считаю, что 
когда студент имеет возможность ра- 
ботать только- на старом микроскопе 
и совершенно не знаком с микро- 

1^ окопом новейшей конструкции, это 
приведет к  тому, что в практической 

„работе на новом микроскопе ему бу
дет чрезвычайно трудно работать, йо- 

, вейшей конструкции микроскопов у 
; _нас нет совсем. Нам говорят, что кы  

сделали заказ за границей па два 
микроскопа, но это когда еще бу
дет?

В ы ступление то в . Н еверова
—  Первый вопрос, па котором я 

хотел остановить ваше внимание, 
это вопрос относительно использова
ния и  контроля -свободного дня, ко
торый предоставлен для .студенчест
ва.

При проверке, которая была про
ведена в Доме коммуны, оказалось 
следующее положение. Из 96 сту
дентов которые были проверены в 

. Доме коммуны, оказалось, что из 
этих проверенных 1'8 процентов лю
дей не занимались своим делом. 
•Беда в том, что из этих 18 проц. 
неработающих студентов оказалось 
80 проц. дипломников, т. е. людей, 

"которые занимаются такой напря
женной работой, которые выполня
ют расчетные работы. 12 проц. 
оказалось студентов общетехническо- 

■$о факультета и только 8 проц. ока
залось людей с технологического фа
культета, людей, которые должны 
были непосредственно использовать 

| этот свободный день для самостоя
тельной проработки. Когда-то этим 
делом занимался методический каби- 
лет, но сейчас этим вопросом, пожа
луй, никто не занимается и никого 

- не интересует, ка к  используют сво- 
; бедный день студенты. Оказывается, 

, здесь получилась система. Выходит, 
что этот свободный день по' сути де- 

Г 'Зю  стал днем выходным, т. е. допол- 
,- нительно к  тому дню, который пре

доставлен для всех.

В последних числах июня актив института обсуждал 
итоги учебного года и подготовку к новому учеб ному году.

На совещании актива резко критиковали недостатки, 
имевшие место в работе института в прошлом учебном 
году. Особое внимание совещания было обращено на недос
таток в оборудовании лабораторий и аудиторий и на недо
статок учебников.

На этой странице мы печатаем выдержки из стено
граммы выступлений на совещании актива.

В ы ступление то в . Ц ам ар и н а
—  Первый вопрос —  это о под

готовке аспирантуры за то время, 
которое прошло с предыдущего соб
рания, где вопрос аспирантуры об
суждался довольно горячо: был вы
несен ряд предложений в отношении 
аспирантуры-

€  одной стороны, что-то сде
лано, но я считаю, что сделано 
совершенно недостаточно для того, 
чтобы считать, что это дело нахо
дится на должной высоте. В чем 
здесь недостатки и что нужно сде
лать? Недостаток заключается в том, 
что до самого последнего времени 
кафедры аспирантурой не занимают
ся, и, если занимаются, то время 'от 
времени. Я утверждаю, что боль
шинство кафедр института у нас 
еще этим не занимается. Если- мы 
подойдем к  этому вопросу формаль
но, ка к  будто бы дело обстоит благо
получно1, то-есть имеется плац рабо
ты аспиранта, где записано, какие 
ей должен прослушать курсы, какие 
сделать рефераты, но когда начина
ешь проверять и говорить с руко
водителями: «А как лее в конце 
концов контролируется работа аспи
рантов? Есть ли какой-нибудь учет 
или во всяком случае наблюдение за 
их работой?», то выясняется, что у 
большинства кафедр за работой ас
пирантов никакого наблюдения не 
ведется, никакой работы со сторо
ны руководителей нет.

С 30 июня работает приемная 
комиссия, которую ежедневно посе
щают 20— 35 человек, желающих 
поступить в институт, главным об
разом окончивших десятилетки. На 
5 июня уже поступило 60 заявле
ний. На первом заседании 3 июли 
приемная комиссия рассматривала за
явления. 49 человек допущено к при
емным испытаниям. Организована 
ежедневная консультация по всем 
предметам, по которым будут прово
диться приемные испытания.

В ы ступление то в . Б оголю бова
—  Наши все аудитории; плохо ки 

нофицированы. Возьмем хотя бы са
мую большую аудиторию, где прово
дятся лекции для первого курса, а 
сейчас есть много кинолент, отно
сящихся к  общетехиическим дисцип
линам. То же самое по специальным 
дисциплинам: например по литейно
му делу, электрометаллургии име
ются фильмы, но показывать их 
нельзя, потому что пегде. Я в этом 
году сталкивался с этим, к  юоясале- 
йшо, весьма часто. Пришлось читать 
курс электрометаллургии для пяти 
групп, т. е. для ста человек, и ког
да пришло время показывать фильм, 
то оказалось, что у  нас в институте 
нет ни будки или вернее сказать,—  
аппарата в аудитории, в которой 
читаются лекции. Внизу, в третьем 
этал;е имеется кинобудка, то ос -ней 
нет аппарата, которым молено было 
бы показывать фильм; там стоит ап
парат, но без частей. Поэтому при
ходится для ста человек приносить 
легкий аппарат из 37-й аудитории, 
ставить посредине аудитории и де
монстрировать фильм.

В ы ступление то в . С аф онова
—  Лак обстояло дело до настоя

щего момента со строительством ла
боратории прокатки? Отроить начали 
с большим об’емом работы в милли
он рублей и, тем не менее, как 
это ни странно, со сторопы дирекции 
и  в первую очередь со стороны Анд
рея Федоровича наблюдается опреде
ленный «холодок»; к  этому делу. Но 
положение обстоит таким образом, 
что, если мы сейчас не примем экст
ренных мер, то может получиться 
так, что нам не дадут стан, в бли
жайшее время он к  нам поступит, 
и у нас его могут отобрать. Яри ус
ловии, если нам удастся установить 
этот прокатный стан работы в нашей 
лаборатории будут налажены гораздо 
лучше других лабораторий.

Если мы сумеем.добиться получе
ния нового импортного .прокатного 
стана и если со стороны Андрея Фе
доровича не'будет приложено макси
мума старания ж этому делу, то (мы 
молсем не получить этого стана: он 
не будет своевременно выкуплен, и 
мы не сможем воспользоваться тем 
хорошим моментом, который -» могли 
бы попользовать с точки зрения усо
вершенствования лаборатории прокат
ки в нашем институте. Наша обще
ственность также .мало обращает вни
мания на это дело: нет в газете 
«Огаль» ни  одной статьи, которая 
бы коснулась этого вопроса, хотя 
вопрос очень .важный. Стан стоит, 
далее в валюте, около 400.000 руб
лей, и  я подчеркиваю еще раз, что 
со стороны нашей общественности, 
секции научных работников и дирек
ции нет должного внимания тс этому 
вопросу. .Мы должны это внимание 
усилить.

В числе вопросов, которые необ
ходимо разрешить для улучшения 
постановки преподавания в будущем 
году, вопрос о создании учебников 
является наиболее актуальным. Здесь 
улсе т. Боголюбов останавливался] на 
этом вопросе. Врага народа., раво- 
блачеяные органами Наркомвнудела, 
приложили свою преступную руку 
и к  учебникам. Это возлагает на 
нас большую и  отвбтетвонную ра
боту по составлению новых учебни
ков. В частности по вопросам эко
номики чертой металлургии. Эта ра
бота требует ют нас мобилизации 
всех сил, как работников нашей 
■кафедры, так и  работников парал
лельных кафедр о тем, чтобы уско
рить изучение составленных про
грамм и составление плана учебни
ка. Возможность быстрейшего ®ы- 
нолшения этой работы я  пе мыслю 
без самой решительной мобилизации

Вы ступление то в . К а ф е н га у з а
всех специалистов по линии дирек
ции, оказания помощи со стороны 
партийных, профессиональных и 
общественных организаций инсти
тута.

Только вчера, когда мы разбира
ли этот вопрос ,о тов. Петровской, 
мы убедились в том, что работу но 
составлению учебника наш коллек
тив сможет выполнить при четкой 
работе над каждым разделом, уско
рении написание отдельных разде
лов за счет энергичной р а б о т  все
го коллектива! па. этом участке ра
боты.

Присутствующие здесь руководи
тели кафедр должны понять, что 
эта работа должна быть выполнена 
в срок и нужно улсе сейчас пред
видеть те трудности, с которыми 
придется столкнуться и на преодо
ление'которых необходимо улсе сей

час мобилизовать внимание всех ра
ботников кафедр.

Лулсно для ускорения выпуска 
учебников привлечь часть специа
листов, находящихся на работе вне 
стен нашего института и не рабо
тающих у нас. В этом большую не
мощь нам должны оказать дирекция 
и руководители кафедр нашего ин
ститута по специальностям.

В ЕУУ‘3 нам рекомендовали пой
ти но линии частичной разгрузки от 
работ на других участках тех ра
ботников, которые будут привлече
ны к  написанию учебника. Я уве
рен, что это даст положительный 
результат, и дирекции это надо 
иметь в виду. Это тем более необ
ходимо, что большая часть руково
дящих работников, могущая быть 
использованной на этой работе, за
гружена часто менее ответственной 
работой.

В ы ступление то в . П аисова
—  Товарищи, согласно принято

му постановлению правительства, на
учно-исследовательская работа для 
каждого преподавателя является та 
ким же обязательным делом, как 
и преподавательская работа. Однако, 
на практике у нас в институте 
дело обстоит совершенно не так: ис
следовательская работа больший ст - 
вом сотрудников понимается ка к  ра
бота добровольная, второстепенная. 
Примером в данном случае могут по
служить несколько кафедр, которые 
у нас имеются. Возьмем кафедру 
ковки н штамповки.

Проф. Лсймайсра нужно привлечь 
к  большой исследовательской работе, 
но до сих нор нам это не удается.

Положение на литейной ка 
федре в отношении научно-исследо
вательской работы совсем неблаго
приятное. Тут говорили, что литей
ная кафедра хочет начать дело с 
исследовательской работы. Это мож
но приветствовать. Ло в  настоящий 
момент там научно-исследовательская 
работа стоит на самом последнем 
плане. По-моему, в этом отношении 
необходимо решить вопрос самым ко
ренным образом. Если постановление 
правительства обязывает каждого 
преподавателя наравне с .преподава
тельской работой заниматься иссле
довательской работой и если иссле
довательская работа не ведется, зна
чит в институте такой преподаватель 
не подходит.

В ы ступление то в . М инкевича
— • Нужно принять меры и к  ре

ализации того, что было намечено 
ранее, в частности, я сам должен 
был сдать учебник по оборудованию 
термических цехов, я его сдал к  
июле прошлого года и только те
перь мог добиться календарного пла
на на его выпуск. Лужи», чтобы ди
рекция довела до конца этот вопрос 
через ГУУЗ и следила бы за пра
вильным изданием этого учебника, 
иначе пропадет всякая охота к пи
санию таких учебников, которые-че
рез год после написания еще не 
сданы в производство.

Мы начали создавать хорошее де
ло в смысле издания литографиро
ванным путем методических пособий 
и, в . частности, наша кафедра .сос
тавила ряд таких пособий, как на
пример «Физико-химические свойст
ва металлов» п др.; составлено оно 
еще в феврале, а до сих нор еще не 
сдано в литографию. Сдан еще ряд 
пособий, но не оформлен до спх 
пор, т. к . наш методкабииет мне за
явил, что нет фотографий, пе не
правлены ошибки в чертежах и др., 
а дело тянется уже четыре месяца, 
и к  сентябрю мы так и не увидим 
этих методических руководств. Это 
дело является чрезвычайно полезным 
н его надо выправить как по линии 
Вишнякова., так н других, которые 
получили авторский гонорар, и плату 
по линии методкомбипата.



Июньская
сессия

Закончившаяся июньская сессия 
по сравнению с зимней экзамена
ционной сессией дала сншкеиис ко
личества отличных отметок по тех
нологическому факультету на 9 проц. 
(в зимнюю сессию было 64,1 проц. 
отличных оценок, в июньскую— >55 
проц). Это снижение следует расце
нивать как положительное явление, 
но все же процент отличных, оценок 
остается еще велик, и это. главным 
образом, об’лсняется либерализмом 
некоторых кафедр и преподавателей.

Это положение можно продемон
стрировать примерами:

На кафедре печей (доцент Шахов- 
цев) по курсу гидравлики студенты 
получили 93,5 процента отличных 
оценок.

Но курсу противопожарной техни
ки (препод. Рогачевский) студенты 
получили 87,5 процента отличных 
оценок.

Но курсу техники безопасности 
(препод. Москалев) —  98,5 проц. 
отличных оценок и т. д.

Деканатам и зав. кафедрами в 
следующем семестре следует особое 
внимание обратить на тех преподава
телей, которые недобросовестно отно
сятся к  оценке знаний студентов.

Процент 'неудовлетворительных 
оценок по сравнению с предыдущей 
сессией мало отличается, но процент 
Нсявивппгхся студентов на экзаме
национную сессию сильно возрос.

В зимнюю сессию на экзамены не 
явилось 3,1 проц. студентов, а в 
июньскую не явилось 9,2 проц. Не
явка студентов на экзамены должна 
послужить темой для обсуждения 
как работников деканата, так и об
щественных организаций.

Следует отмстить, что несмотря на 
достижения отдельных коммунистов 
(в частности, студент Клигер гр. 
С-33-1Ш12 все предметы сдал на 
«отлично», т. Пимков из тон же 
группы, который в прошлом всегда 
имел академическую задолженность, 
закончил теоретическое обучение и 
получил больше 75 процентов от
личных оценок), в целом коммуни
сты технологического факультета не 
заняли ведущей авангардной роли.

Процент отличных оценок у чле
нов В1Ш(б) наименьший —  42, а 
процент неявки на экзамены на
ибольший как по сравнению с обще- 
факультетскими показателями, так и 
с членами ВЛКСМ и беспартийными.

Это обстоятельство должно заста
вить партком обсудить вопрос акаде
мической работы и сделать для себя 
выводы, которые явятся парткому 
руководством в дальнейшей работе-

ТУПОВ.
а  □ □

НАРУШ ЕНИЕ
РА С П О РЯДК А

|Песмотря -та неоднократные*' сиг
налы со стороны сотрудников охра
ны института о том, что многие 
студенты приходят в институт без 
пропусков, эта ненормальность ж и
вет и теперь.

Очень часто можно слышать пре
рекания студентов с дежурным в 
проходной. Многие студенты остав
ляют свои пропуска в библиотеке и 
этим нарушают правила распорядка 
в институте.

Зачастую студенту не дают даже 
разовый пропуск, потому что у пего 
никаких документов с собой не 
имеется.

'Необходимо обратить на эту не
нормальность внимание дирекции 
института и устранить ее.

Рабочий комендатуры 
СОЛДАТОВ.

КО М М УН И С ТЫ  НЕ ПО КАЗАЛИ ВЕДУЩ ЕЕ ЛИЦО
Многие не явились на экзамен

Если сравнить общее количество 
отличных оценок по металлургиче
скому факультету (43,5 Цроц.), с 
прошлой сессией (59,7 проц.), то 
эти данные говорят о том, что ли
берализм в оценках имеют уже мень
шее место. Однако этот либерализм 
довольно прочно удерживается на та
ких кафедрах, как противопожарное 
дело и техника безопасности, где ко
личество отличных оценок достигает 
96 проц.; на кафедре литейного про
изводства— 60  ироц., электрометал
лургии —  63,3 проц.

Особенно большим злом были в 
эту сессию неявки на сессию. 14 
проц- неявок —  это цифра внуши
тельная и заставляет обратить осо
бое внимание администрации.

Расписание зачетной сессии часто 
срывалось, записавшиеся студенты

на сдачу на определенный день не 
являлись, назначенный следующий 
срок также срывали. Это страшно ло
мало всю плановость в организации 
сессии и создавало большие затруд
нения в работе.

Коммунисты далеко еще не заняли 
ведущей роли в учебе, особенно иа 
III курсе, где отличных оценок ком
мунисты имеют 17,2 проц, и укло
нившихся от сдачи —  '31,4 проц.

Эта ненормальность должна стать 
предметом -обсуждения на парткоме.

Большой вопрос о «хвостовиках»-
Всего по метфаку имеется 89 

«хвостов» на 44 чел. Правда, в это 
число входят и законные отсрочки) 
однако цифра остается внушитель
ной, и товарищам,, имеющим эти 
хвосты, следует серьезно об этом по
думать.

Эвакуированные из Бильбао баскские женщины и дети на вокзале 
Лапаллис-Рашель (Франция).

Такие студенты, как Огонян —  
беспартийный, Айен-Геллер —  бес
партийный, Миронов —  беспартий
ный, имеют по 4— 5 «хвостов».

Наряду с этими следует отметить 
прекрасных студентов —  это тт. 
Ефимов —  беспартийный, IV -курс, 
Лифшиц —  чл. В1Ш(б), IV * курс, 
Беренжиани —  комсомолец, IV  курс, 
Мичилин —  комсомолец, IV  курс, 
Рабинович —  комсомолец, IV  курс, 
Ким —  беспартийный, IV  курс. По 
этим товарищам следует равняться 
всему нашему студенчеству.

НЕВЕРОВ.

□  □  □

О шероховатости 
на экзаменах

(Из выступления тов. Петровской 
. на активе)

Газета «Сталь» отмечает -в замет
ке, что на экзаменах допускается 
некоторая шероховатость и на сегод
няшний день. Но я должна оказать, 
что касается нашей кафедры, я счи
таю, сделано, конечно, все, почти 
все, что требуется. Преподаватель 
собрал студентов, я им подробно 
рассказала, как 'нужно проводить 
испытания, как должны залтисывать- 
ся студенты. По вопрос расписания, 
вопрос тем, сколько человек назна
чено на такой-то день —  ведь это 
все-таки -не наше дело. Ведь у нас 
аппарата нет на кафедре, и вот я 
хочу несколько переадресовать ком
плимент, который нам отпустили- 
Дело вот в чем. В первый день было 
записано по четыре человека, кото
рые приехали к  тов. Димитриеву. 
Потом начинается история: прихо
дят 15, 20, 40, 50 чел., несмотря 
на то ,что я дала распоряжение че
рез заведующего кабинетом, чтобы 
только записывать -по 15 человек, а 
записывают 40— 50. -Ведь препода
ватель не может 10 часов сидеть и 
студент не может ждать: тут неко
торый самотек был -в отношении I I  
курса. В отношении первого курса 
все обстояло благополучно. А вот в 
отношении второго курса были не
которые недоразумения.

Выше звание  ̂
члена профсоюза

Исторический поворот в поивши- 
ческой жизни Страны Советов, овя-_ 
.тайный с принятием сталинской 
Конституции, ставит грандиозные 
задачи перед нашими профессио
нальными союзами, -диктующие не
обходимость быстрейшей ликвида
ции извращений и недостатков в 
профессиональной работе. «Теперь*-; 
еще белев возрастает роль профсою- ,’фо 
зав в дела развития социалистиче
ской демократии и укрепления госу- :Дмс 
дарственного руководства обществом ■ 
(диктатуры) рабочего класса» (го 
резолюции VI пленума ВЦШ С).

Эту роль профсоюзы сумеют ус
пешно выполнить только под руво- 
тодс-твом и с помощью нашей боль
шевистской партии. Ясно, что наша 
партия это. руководство и помощь 
осуществляет через своих членов, 
показывающих свою авангардную 
роль на профсоюзной работе, в  пер
вую очередь в  порядке выполнения 
своих профсоюзных обязанностей.

В свете вышеизложенного явля
ется явно -политически недопусти
мым для коммуниста нежелание' % дв 
вступить в  ряды профсоюза. Такой ; Ч  
факт имел место, к  стыду нашей бр 4 ( 
партийной организации, с членом ) к( 
партии тов. Скляренко, который г‘ 
течению четырех лет пребывания в 
нашем институте не вступал в проф- 
союз. Партийным комитетом нашего 
института поступок тов.'Скляренко;'^] 
квалифицирован как допущение гру- ~ 
бейшей политической ошибки, ' за '• 
что ему вынесен выговор.

Партгруппе профкома и комитету*1" . 1) 
1ВЛ1К Ш  поручено выявить иш.таголь- 1 
щипал; и причины неуплаты проф--.!'/ 
•шйоадв партийцами а  комсомольца-..- 
мй. Задача каждого партийца и ком- "И 
сомолеца —  показать образец ак- !  
'курагной уплаты профсоюзных взно
сов и выполнения всех своих проф-в  { 
союзных обязанностей.

Поднятием революционной бди- -( 
тсяьностй, дальнейшим ро&облаче-' 
ином врагов нашей партии и со
циалистической родины мобилизуем.-) 
членов профсоюза нашего коллектива ,] 
на большевистское выполнение иш ь»
рических решений 
Пленума Ц К №11(6).

■мартовской^ 

ПЕЙСАХОе. |

ДООБОРУДОВАТЬ ЛАБОРАТОРИЮ ПРОКАТКИ
Лаборатория прокатки в пынеш- 

нем своем виде представляет нема
лые возможнести для проведения ис
следовательских работ, а также для 
демонстрирования перед студентами 
явлений из теории прокатки и тех
нологии прокатного производства. 
Однако, наша лаборатория оказы
вается недостаточно мощной, когда 
разбираемые вопросы связаны с бо
лее крупными образцами, подлежа
щими прокатке. На наших коротких 
и тонких валках невозможно прока
тывать толстые полосы и  нельзя 
разместить достаточное количество 
■более или менее крупных калибров.

План расширения лаборатории 
предусматривает /установку Нового 
прокатного стана с валками диамет
ром до 420 мм. н длиною до 1.400 
мм. Такая устрйовка дает возмож
ность нашим молодым научным ра
ботникам, выращенным кафедрой 
прокатки, работать над разрешением 
самых трудных и сложных вопросов 
нз теории и практики советского 
прокатного дела, а наши студенты 
получат возможность путем изуче
ния конструкции и работы означен
ной установки основательно поднять 
свою подготовку к  работе в цехе.

Намеченный к установке новый

прокатный стан был заказан за гра
ницей для -Ленинградского ин-та 
металлов. В связи с ликвидацией 
ЛИМ в качестве претендентов на 
означенный стан выступали кроме 
нашего института Ленинградский 
индустриальный нн-т, Московский 
машиностроительный ии-т имени 
Баумана, Днепропетровский метал
лургический институт, центральная 
исследовательская лаборатория з-да 
«Серп и Молот».

■Передаче стана -нашему институту 
-противились многочисленные враги 
Ии-та стали и кафедры прокатки: 

быв. нач. ГУУЗ Ж Т Д , троцкист 
и враг народа Петровский;

быв. председатель техсовета НК-ТП, 
Пудалов;

быв. главп. пижеиер ГУМ П То- 
чннскнй;

быв. нач. управления капиталь
ного строительства . треста «Опец- 
сталь» инженер Кан;

быв. нач. прокатной группы ЛИМ 
инженер Бойченко и др.

Однако -вопрос был решен в поль
зу нашеего ин-та. Я полагаю, что 
решающее значение имели овявп ка
федры прокатки на деловой почве с 
трестом «’Опецсталь» и с Магнито
горским заводом (техпомощь).

Дирекция нашего ин-та- закрепила 
те позиции, которые завоеваны были 
кафедрой; она без промедления под
писала договора с «Мапшнонмпор- 
том» на поставку прокатного стана 
и относящихся к  нему контрольно- 
измерительных (приборов на суш у  
около 320.00-0 рублей и с Харьков
ским электромеханическим заводом 
на поставку электродвигателей и 
другого 'электротехнического юбору- 
дованф! на сумму около 200.000 
руб. На основании этих договоров 
основное оборудование для расши
рения лаборатории должна быть по
лучено -институтом в течение IV  
квартала текущего 1937 года.

'Основные трудности в данном деле 
в настоящее время связаны с вопро
сом о финансировании. Необходимо 
разработать детальный проект 
строительства с подробными ометами 
и приступить к  осуществлению 
строительных работ. ,

На проведение таких работ тре
буются деньга, а денег нет. Началь
ник ГУУЗ И Щ И  еще -в феврале ме
ня уверял, что деньги найдутся, и 
обещал свое содействие нашим фи
нансистам.

Об изложенном я докладывал дн-“|  
ректору нашего института и просил); 
направить соответствующих доверен
ных лиц, по до -настоящего времени: 
вопрос о финансировании не разре
шен. и это обстоятельство тормозит 
всякое дальнейшее продвижение дё-11 
ла: проектирование, согласование) 
вопроса о строительстве с органами) 
надзора, заготовку строительных ма-) 
териалов.

Больше того, отсутствие я среди- 
в вопросе финансирования ставит1 
под угрозу ианги договора, заклю-: 
ченгаые с вышеназванными учреж
дениями.

Б этом вопросе кафедра прокатки 
бессильна. Б  этом вопросе называет 
себя - бессильным и декан факульте-; 
та. В этом вопросе, очевидно, . все 
зависит от доброй воли и энергии- 
нашей дирекции.

Зав. кафедрой прркатки 
проф. В. Н. РУДБАХ.

Редакция обращает внимание на- 
чальнйна ГУУЗ ННТП тов. ИВАКО-. 
ВА на то, что затяжка с разреше'-) 
нием данного вопроса может не дрть 
возможности использования лабора
тории прокатки в 1937 г. I



Как мы проведем отпуск
НА Б Е Л У Х У

Наконец группа алыНипистов 
укомплектована.

Много было уделено внимания 
т р у  наиболее важному вопросу по
соха. Н вот в результате трениро
вочных испытаний, медицинского ос
мотра, обсуждения 4 общественными 

’анизациями нашего ' института 
[лектована группа в 9 человек: 

Ёванчинцев Г. Г. —  пач. похода, 
Нечаев А. В. —  политрук, Чижов 
В. В . —  завхоз, Дьяконов А. И., 

НМзрадулина 3., Атанова И. П., Бог
данов Г. П., Попов К. И., Воропаев

..Сейчас у нас горячие дни. Заку
паем кастрюли, топоры, сухари, ве
ревки, —  все то, чем будем жить 

245'’ дней, почти не встречая насе- 
аленных мест- Все нужно учесть, ни- 
1 чего не забыть. & шоля была ге- 
$ нёрбльная репетиция. Мы провели 2 

дня в условиях, аналогичны* похо
ду;’ переход со всем снаряжением на 
40 м.„ ночевка в палатке, обед у 
крстра и т. д. И только после тща- 
гельпой Проверки людей и снаря
жения отправляемся в путь. Нам 
редстоит пройти 420  километров 
елпсом по исключительно живопис

ным ’ -местам ^  Алтая. Будет много 
встречаться горных рок, живопис
ных озер, отвесных скал, зеленых 
склонов, снежных вершин.

В пути па бивуаке -мы будем за-

ниматься охотой, ловлей рыбы, фо- 
тос’емками. По вечерам будем петь 
наши песни у костра и беседовать.

Слава красотах Алтая ^прошла 
далеко за пределы нашего Союза. 
Алтай давно привлекает внимание и 
наших и иностранпых альпинистов-

Для нас это будет прекрасный от
дых, укрепляющий здоровье, волю и 
энергию.

Особый интерес для участников 
похода -представляет вершина горы 
Белухи. О ней уже много имеется 
отзывов. Все опи говорят об исклю
чительной ее красоте.

Но Белуха имеет и свои капри
зы, На ней часто свирепствуют бу
ри, и чтобы Белуху победить ее на
до хорошо знать. После Белухи в 
походе интересным моментом будет 
передвижение на протяжении 180 
километров по рекам на плотах. 
Большой интерес представляет рах- 
маиовские радиоактивные теплые 
ключи.

Сейчас все участники чуствуют 
себя бодро и с иетерпенйем ждут 
дня от’езда.

Альпинизм —  это такой вид 
спорта, что, если кто один раз по
бывает в горах, тот будет всю 
жизнь мечтать, чтобы попасть туда 
вновь.

Нач. похода ЕПАНЧИНЦЕВ- 
Политрук ЧЕЧНЕВ.

Учебный год закончил
на „отлично»

? Я приучился в институте уже 
два- года. (Первый . год значительно 
отличается от (второго. На первом
году моей учебы по всем предме-
$

семинары и было мал»Там были
йрятий в лабораториях (их больше 
и?не могло быть на- I  курсе); на 
Й курсе, наоборот, мы не имеем: се- 
йийаров и имеем . много лаборатор
ных занятий. Таким образом, I I  курс 
был целиком рассчитан на самостоя
тельную роботу студента-. О этим я

вполно освоился, работал ровно я 
учебный год закончил без особого 
напряжения. По всем сданным дис
циплинам получил оценку «отлич
но». Окончив учебу, я поеду в дом 
отдыха по путевке профкома, хорошо 
отдохну, а затем, может быть, месяц 
поработаю па заводе, с которого я 
пришел в институт. С 1 сентября 
1937 г. с еще большей энергией и 
интересом возьмусь за учебу по спе
циальным дисциплинам.

В. СЫРН0В.

;

В будущем году работать 
будем лучшео

* Много поработав над материала
ми, я хорошо закончил учебный 
год, сдал большинство предметов на 
«отлично».

Теперь два месяца буду отды- 
ДгггЬ, набираться _ сил к  новому 
учебному году. Я поеду в дом отды
ха, а затем к  родителям в Ростов- 
)га-Дбпу. Постараюсь использовать 
летний отдых для максимального у к 

репления своих сил и здоровья.
Наше правительство и партия 

проявляют большую заботу о сту
дентах. Особенно в это-м году нам 
созданы хорошие условия для от
дыха. Намного увеличилось количе
ство путевок в дома отдыха и са
натории. В будущем году работать 
будем еще лучше.

СЕДАЧ-

ВМЕСТО САНАТОРИЯ— В ДОМ 
ОТДЫХА

а-
)-

Е' лц>
а-

Профком института при распреде
лении путевок в дома отдыха задал
ся целью послать ка к  можно боль- 

' шо людей, по учитывая состояния 
Ш  здоровья.

Требования врача не учтены.
Тех, кому было отказано в салаг 

торном. лечении, профком обещал 
'обеспечить месячными путевками в 
, дом отдыха.
ф^Логда же разобрали окончательно 
: заявления, те обещаний своих проф- 
' ком' не выполнил, тем самым не вы

пошш! я требования врача., который 
просил профком ввиду нехватки са
наторных путевок да-ть нуждающим
ся ц санаторном лечении путевки в 
дом отдыха на месяц.

За счет но совсем здоровых лю
дей, нуждающихся в отдыхе по 
крайней мере в течение месяца, по
едут вполне здоровые люди с I  и 
I I  курсов, а больные будут отдыхать 
только 1.2 дней.

Так получили путевки я, т. Кла
дов я  до.

„ МАКЕЕВ Д. И.

ОТДЫХАТЬ БУДУ 
В АВГУСТЕ

(Весь июль я должен работать над 
дипломным проектом, потому что в 
Москве я но имен; консультанта и 
вынужден на продолжительное время 
выехать в Днепропетровск для полу
чения консультации на производстве 
—;,ь цехе цель покатанных колес.

■В августе профком посылает меня 
в дом отдыха; я надеюсь там хотя и 
за короткое время, но хорошо отдох
нуть и с новыми силами успешно 
закончить дипломный проект к
ОрОКУ.

М. КОГАН, 
(гр. С-32-11).

а □ а

На Волгу и в Заволжье
Прошедший учебный год был для 

меня довольно напряженным. Не
смотря на весьма систематическую и 
усидчивую работу над материалом, 
излагаемым на лекциях, я не смог 
получить отличных оценок по всем 
предметам. Это заначит, что в буду
щем году .придется работать еще 
больше.

Летом 'Необходимо заметить энер
гией на целый год.
. Часть летнего отпуска я предпо
лагаю провести в доме отдыха, а 
после этого рассчитываю совершить 
небольшую поездку по- Волге н За
волжью.

<5 новыми силами еще энергичней 
возьмусь я за работу -в будущем го
ду! ' В, КАШИРСКИЙ.

□  □  п

Отдыхать буду 
спокойно

Закончив учебный год и не имея 
«хвостов», спокойно я  хорошо буду 
отдыхать во время летних каникул.

С 1 июля оду в дом отдыха, а в 
августе поеду в Горьковскую об
ласть. Думаю навестить роднЫх в деь 
ревне, г до также буду отдыхать. К 
этому времени уже созреют яблоки, 
которых изобилие в наших краях. 
Так что, отдохну хорошо, к  новому 
учебному году приступлю со свежи
ми силами.

СЕМИН (гр. С-35-1).

скема
К А Н Д А Д

29 июня местком и профком орга
низовали экскурсию по каналу Мо
сква— Волга. 300 человек наших 
студентов, преподавателей, рабочих и 
служащих проехали на теплоходе- 
катере «Ляпидевский» от Химкин
ского вокзала до Дмитрова и обратно. 
Экскурсанты не отрывали глаз от 
оформления по 'всей трассе канала. 
Особенное внимание экскурсантов 
привлекают сооружения: шлюзы, на
сосные станции, гидроэлектростанции 
и т. д. В пути экскурсовод рассказы
вал о сооружениях всего канала.

ПОДПИСКА НА ЗАЕМ
На 7 июля подписались на заем 

377 чел. профессорско-преподава
тельского состава, рабочих и Т у ж а 
щих института на сумму 125.735 
рублей. Креме того, на сумму около 
16 тыс. рублей подписались сту
денты.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ
ДИПЛОМНИКА

В технических журналах, отече
ственных и заграничных, часто 
встречаются статьи но вопросам ме
таллургии и технологии кузнечного 
дела. Часто статьи содержат ценный 
материал, которым можно пользо
ваться при работо над дипломным 
проектом.

Но вся беда в том, что в нашей 
библиотеке информационное дело по
ставлено плохо, его даже совсем пет.

Студенты-дипломники, чтобы най
ти ту или иную интересующую их 
статью, вынуждены перелистывать 
журналы за все годы. Тратится бес
смысленно время на поиски той и .т  
иной статьи в груде журналов.

Я предлагаю по примеру техни
ческой библиотеки автозавода, им. 
Сталина организовать в нашей биб
лиотеке информационный отдел, ко
торый систематически информировал 
бы студентов и преподавателей о 
всех новинках технической литера
туры, о статьях, помещаемых в на
ших и заграничных журналах.

Сделать это нужно как можно 
скорее.

Студент-дипломник 
О * И6АНУШКИН.

I

Отсталый кабинет
Кабинет дипломного проектирова

ния должен начать работу с 15 ав
густа, а не с 1 сентября ню той 
•причине, что у многих товарищей 
явится необходимость работать над 
дипломом с начала августа. По с 
этпм не согласен тов. Гузенков.

Слово по этому вопросу за ди
рекцией нашего института.

| Одновременно нужно указать на 
1 слабые стороны работы кабинета 
! дийломного проектирования •—  от - 
' сутствие новейших материалов (ка- 
. талогов) по оборудованию, которое 
| выпускают паши отечественные за
воды. /

Кабинет дипломного проектирова
ния не располагает материалами, ко
торые бы отражали стахановское 
движение в черной металлургии.

Необходимо больше внимания уде
лять вопросу методики подбора зш 
терпала, отражающему динамику 
производства в данный период вре
мени.

ДИПЛОМНИКИ.

СТРАШНЫЕ ФАКТЫ
РАБОТЫ НЕТ

Германская молодежь после окон
чания школы в поисках работы на
водняет биржи труда, как в самые 
тяжелые годы кризиса. По данным 
фашистской статистики, за апрель 
1937 г. число лиц, окончивших 
школы и ищущих работы, увеличи
лось на 55 тыс. и достигло 611 тыс. 
человек.

ПУЛИ ВМЕСТО ХЛЕБА

Недавно в Падуе (Италия) группа 
безработных собралась перед здани
ем фашистских профсоюзов, требуя 
предоставления работы. В ответ на 
это безработным предложили ехать в 
Испанию для борьбы против респу
бликанского правительства- Когда го
лодающие безработные с возмущени
ем отвергли это предложение, поли
ция напала на них, и один безра
ботный был убит, а несколько' ране
но.

„ЛИШНИЕ" ЛЮДИ
Иольокио газеты сообщают, что в 

деревнях Польши имеется до 9 мил
лионов «лишних» людей. Недоеда
ние, голод, болезни —  постоянные 
спутники польского крестьянства. 
Мыло и соль являются чуть ли не 
предметами роскоши: мыльную воду 
для стирки переносят из избы в из
бу, а соленой водой для варки карто
феля пользуются бессменно по трп 
недели. Недаром даже иностранные 
буржуазные газеты считают Польшу 
самой пищей страной в Европе.

РАСПРАВА ЗА ПРАВДУ
Недавно в одной из школ Данцига 

12--летняя ученица в заданном ей 
сочинении написала, что лучшим 
счастьем для матерей было бы пре
кращение воин, на которых гибнут 
отцы, братья, сыновья. За это 
школьницу привлекли к  суду- Она 
была приговорена к отправке в ис
правительный дом для несовершенно
летних. Чтобы избежать заключения,

родители танком переправили девоч
ку в Данию.

РОСТ ПРЕСТУПНОСТИ
Б фашистской Польше увеличива

ется преступность. По официальным 
данным, за 1936 г . в Польше было 
зарегистрировано 653 тыс. краж, по
чти в 2 раза больше, чем в 1935 г. 
(тогда было 357 тыс.). Увеличилось 
и число убийств- По заявлению ми
нистра юстиции Грабовокого, в поль
ских тюрьмах сейчас заключенных 
вдвое больше, чем 2 года назад.

ТРЕТЬ НАЦИИ НЕДОЕДАЕТ
В настоящее время в Соединенных 

штатах Америки имеется около Э 
миллионов безработных. Вместе с 
семьями это составляет целую армию 
в 40 с лишним миллионов человек, 
которые живут в жестокой нищете. 
Президент Рузвельт в одной из своих 
недавних речей отметил, что «одна 
треть нации недоедает, плохо одета 
и живет в скверных жилищах».

В- КОТЛЯРЕВСКИЙ.



Изучая автомашины, готовимся к защите родины!
Итоги работы ‘ 

автошколы
'Курс окончен, права получены. 

На призыв Герои Советского Союза 
•юв. Ляпидевского «.Молодежь на ав- 
■I омобиль!» студенты н работники 
аппарата Ии-та стали нм. тов. Ста
лина ответили серьезным изучением 
автодела. Но решению обществен
ных организаций— «гарт ком а и проф
кома 'курсы шоферов-любителей бы
ли организованы в срок. Дирекция 
Пн-та пошла навстречу и помогла 
в организации курсов. Нужно отме
тить хороший .подбор руководи
телей но теории —  тт. Травина н 
Нйдвина и  инструкторов практиче
ской езды —  тт. Денисова и Агурее
ва.

Ф1а курсы было подано более 109 
заявлений, из них часть отсеяла 
медицинская комиссия, часть людей 
сама но захотела заниматься и не
которых товарищей не пропустили 
но другим причинам.^

2|5 апреля приступили к  запя- 
«ням и 24 июня сдали экзамены и 
получили «трава шофера-любителл.

2 человека— ‘Ступарешсо 'Д. И.. 
Эдельхапов не явились на экзамен, 
в основном группа (26 человек) за
кончила курсы успешно. Кудрявцев 
А. Ф. сдавал экстерном и тоже сдал 
хорошо.

На курсах были люди, неакку
ратно посещавшие Теоретические 
занятия и практику— тт. Косовский, 
Федоров, Грнгораш и другие, но они 
подготовились и успешно сдали эк
замен. А вот в группе был доморо
щенный экстерн-дипломник Садчи
ков— па теорию не хедил на прак
тику кое-когда, дал обещание сдать 
экстерном, но на экзамене но пра
гм а м  уличного движения засыпал
ся.

Организация ОСО может ставить 
иа учет 26 человек. На случай яга- 
добности для защиты родины эти 
люди смогут пересесть на бронеавто
мобили. Наша задача, на. будущий 
год сделать новый набор и продол
жать начатое дело.

Желающих быть шофером-люби- 
телем очень много.

Староста школы МАРОХИН.

24 июня был выпуск школы автолюбителей. Сдали экзамен и получили права . шофера - лй>бител|я 
28 человек. НА СНИМКЕ: слушатели школы —  выпускники, преподаватели, инструктора и члены

комиссии Госавтоинспекции.

Люб ителъ
Призыв Героя Советского Союза, 

тов. Ляпидевского о подготовке шо- 
феровчнсбнтелей был подхвачен на*- 
ппгм тгстптутом. У пае организова
лись курсы шоферов-любителей, па 
курсах мы получили ка к  теорети
ческую, так и практическую подго
товку. 28 чел. сдали зачет п полу
чили права шофера-любителя, неко
торые товарищи статут шофераош- 
профессиопаламИ, а остальным нуж 
но также но остаиавливатьси на. 
этом, а продолжать на практике тех
нически осваивать машину, чтобы 
наш любитель смог по первому зову 
правительства сесть не только за 
руль автомобиля, но и танка и на
править его на врага, посягнувшего 
на нашу землю. Выпуская квалифи
цированных! водителей машин, мы 
укрепляем обороноспособность нашей 
страны.

СТУШ РЕШ О В.

ПЕРСПЕКТИВЫ
АВТОЛЮБИТЕЛЯ

Ио призыву Героя Советского Со
юза пилота Ляпидевского о подготов
ке шоферов-любителей Институт 
стали именй И. В. Сталина подгото
вил и выпустил в двухмесячный 
срок по программе государственной 
автоинспекции 28 шоферов-любите
лей. Это начинание дает возможность 
с осени 1937 года развернуть курсы 
любителей в еще большем масштабе. 
С какой охотой и с каким 
энтузиазмом 26 товарищей! жда
ли свой час езды лредназ- 
назначенный по расписанию. Что
бы закрепить полученные знания 
шофера-любнтеля, необходимо напо
минать пройденное но теории, углуб
лять знание теории, читать совре
менную автолитературу, а самое гла
вное —  это не забывать езду. Чтобы 
стать шофером-профессионалом, по
лучив права- стажера на основании 
закона, любитель долдсеп пройти 
2-месячную стажировку, наездить 
300 часов.. В условиях института 
нет возможности заниматься стажн- 
ровкой с каждым учащимся, ио есть 
возможность закрепить знания и дать 
возможность вполне самостоятель
ной езды. Для этого необходимо 
иметь одну легковую машину и обо
рудовать ее двойным управлением, 
приглашать в нужное время опытно
го инструктора практической езды, 
от которого зависело бы но только 
научить хорошо п самостоятельно 
владеть машиной, но и знать капри
зы автомашины, встречающиеся на 
путн.

Начинание надо приветствовать, и 
добиться того, чтобы все, как один, 
учащиеся, научные работники, ин
женеры и служащие института име
ли права на управление автомаши
ной, самостоятельно управляли и не 
имели бы не только аварии, но и  ни 
одного нарушения со штрафом, так, 
как я не имею этого за 23 года ез
ды на разных автомашинах.

Инструктор АГУРЕЕВ. _

Овладел машиной

Организовать, 
вторые курсы

24 июня слушатели школы шефе 
ров-любителей при института сдам 
ли экзамены комиссии Госавтоий 
стакции. В число 28 чел., сдавши 
экзамен И получивших нрава шофо 
ра-любителя, нахожусь и я. И 
окончании школы без возможной 
«вдеть за рулем, хоти бьГ1— 2 раз 
в пятидневку можно забыть полу 
,челнов в школе. Дирекции и о( 
щественным организациям необходт 
ио принять меры к  созданию тако 
возможности. 'Организацией л 
льготного проката машин в Измай 
донском ШшО или коллективны 
вступлением в члены Мосавтоклуо 
дать возможность шоферам-любито> 
лям сидеть за 'руш м . Я уверен, чт 
первый выпуск не будет последние 
школа должна занята прочное мест 
в нашей работе.

(Дли лучшей организации работ 
надо избежать повторения недосаа 
ков в работе школы, путем закута 
у чсстсо'-теоретических пособий, рнв 
по теории автодела, по правила 
уличного движения, приобретет!, 
схем и  деталей авточастей: карбюрз 
тора, зажигания, сосредоточив это 
одном месте, что будет базой для бу 
дущей работы. Сроки работы школ) 
надо строить так, чтобы околчанй 
курса школы не совпадало с акадс 
мическймй экзаменами у студентов 
что снижает посещаекоостъ.

*»-
ПАРФЕНОВ.

Герой Советского Союза тов. Ля
пидевский внес предложение об ор
ганизации массового изучения ав
томобиля.

Это предложение мне понравилось. 
Я его полностью понял и оценил. 
Как толысо в институте организова
лась школа шоферов-любителей, я 
сразу же записался.

Я не имел никакого представле
ния о двигателе, а теперь знаю мо
тор, могу самостоятельно вести ма
шину. Теперь я имею возможность 
переменить свою"-нрофессшо пожар
ника на водителя машины.

Но главная ценность этого ме
роприятия В Т01М, что я буду углуб
лять свои знания и в дальнейшем,

буду в совершенстве овладевать ма
шиной с таким расчетом, чтобы по 
первому зову .правительства, нарко 
ма обороны Климентия Ворошилова 
сесть за танк или бронеавтомобиль 
и повести н.х на защиту наших свя
щенных границ.

Так освоить автомобиль горят 
желанием все слушатели нашей 
школы.

Дирекция института должна по
мочь нам в этом деле.

Нужно организовать для нас 
практическую тренировку хотя бы 
один —  два раза в пятидневку-

СУСЛОВ Ф. п.

ЗНАНИЯ
НУЖНО

ПОВЫ Ш АТЬ
Я  занимался на курсах шоферо! 

любителей и сдал экзамен на прав 
шофераг любителя.

Теперь я  смело могу сказать, чт 
на случай войны (я смогу управлят 
но только обыкновенным автоаюб) 
лем, но тг танком и броневым а: 
мобилем. Для этого мне необходим 
постоянно повышать (свои внанМ; 
чтобы получить права ,на стояще: 
водителя-лрофессионала.

СТЕПАНОВ.

ЧТО ДАЛИ МНЕ КУРСЫ ШОФЕРОВ- ,
ЛЮБИТЕЛЕЙ

На письмо Героя Советского Союза 
топ. Ляпидевского «О введении ин
тереснейшего вида спорта —  об изу
чении автомобильного дела» отклик
нулись добровольные спортивные 
общества и  молодежь нашей страны.

6  пашем институте была органи
зовала группа шоферов-лтебич'еШг 
из 30 чел. Преподавательский состав 
был неплохой, особенно нужно от
метить: «преподавателей М. М. Эйдли- 
на и Травина. С пачала занятий по
сещаемость слушателей была хоро
шая. По наряду с этим были ас недо
статки. Некоторые из слушателей не 
посещали теоретических занятий, а 
приходили только на «ракгйчекжуга 
езду, как тт. Опасибухша, Девчонко, 
Ступаремко А. И. и др.

Но были и такие слушатели, кото
рые ценили и поняли важность это
го десна, влились в пашу группу 
позже, посещали теоретические за
нятий, а также часы практической 
езды аккуратно и на экзамене полу

чили хорошую оценку. Это —  
тт. Маркус, Огупаревко В. И., Збу- 
жинокий.

Для меня кажется странным, пе- 
ужели тт. ОгасибуХову, Ступаренко 
А. И., Довченко и  других не заин
тересовало столь важное дело, кроме 
тога каждый из них знал, что на 
каждого из нас институт затратил 
несколько сот рублей.

Мне лично эти курсы дали! очень 
многое. За все время обучения у 
меня был только одни пропуск по 
уважительной причине. Эти два ме
сяца работы над книгой по пропали 
даром. Если в прошлом я ничего не 
знала о моторе, то теперь л его знаю 
неплохо.

(Но для меня это не предел. Я пе- 
с т а и ш  себе целью быть настоящим 
водителем машины и буду им, про
должая учиться дальше. Изучив хо
рошо мотор, я могу о уверенностью 
сказать, что по первому призыву

партии и правительства стану на з; 
щ иту ' нашей прекрасной родины.

Меня интересует, что будет дал! 
шв с тем, кто отличил курсы пюф 
ров-любителей? Л о может бьиъ, чт 
но окончапии курсов пришлось' б 
забыть все приобретенное. Днрекцг 
и1Ветитута нужно подумать о щ Ш  "  
ретдаиц автомобиля, чтобы кажды 
окончивший мог бы хотя бы раз. 
шестидневку 3 — 4 часа поездит) 
он тогда еще лучше научится-у! 
раплять автомобилем.

Пря организации новой груш) 
|(есюи она будет) нужно к  началу з | , 
ияш й  обеспечить всех книгами ' ■ 
особенно книгами но правилам у ля 
нога движения и плакатами. В т  
шей учебе отсутствие этих ноский 
ЯВЛЯЛОСЬ большим тормозом. ' . :

А. ЬАНДАРЧУК.

Отв. ред. И. ЕРВ111.
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